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t> PUERTOLLANO, CIUDAD EUROPEA DEL DEPORTE 20ii 

«2011 será un año importante 
en todos los aspectos» 

Dentro de los retos a los que se deberá enfrentar Puertollano en el 
futuro, está la nominación de la ciudad como Ciudad Europea del 

.Deporte 2011. 
Se trata de una apuesta importante, porque supone un gran 

compromiso antes de obtener resultados. 
Lo hemos tenido fácil, porque el listón de Puertollano estaba 

muy alto dentro de los requisitos que marca la ACES. En lo refe
rente a proyectos, la ciudad ya tiene mucho avanzado. Tenemos la 
coiistrucción del Nuevo Cerní, el CAR, el nuevo espacio acuático 
proyectado en Puertollano, y todo unido a proyectos que tratan de 
incentivar aún más el deporte base o escolar. Estamos muy cerca 
de cumplir los objetivos marcados, y no tenemos miedo,, a pesar 
de lá crisis, a someternos a la evaluación que significa ser Ciudad 
Europea del Deporte. 

Quizá de todos esos proyectos, es la construcción del Nuevo 
Cerní la que más esperan los ciudadanos. 

Sí, y además es un proyecto complementario con lo que signi
fica ser Ciudad Europea del Deporte, porque nos va a ayudar a 
abordar en mejor posición aún el desafio que va a ser Puertollano 
2011. Será un reto muy importante en lo deportivo, pero también 
en lo económico, social y en lo que se refiere a promoción e ima
gen de la ciudad. 2011 será un gran año, muy importante, para 
Puertollano. 

Será, además, un gran empujón para salir de la crisis. 
Sí. Todas las actividades que se desarrollen van a significar una 

atracción económica importante para la ciudad, y vendrán a su
plir esos miedos y esa reducción de consumo que se está dando 
de forma innata en la poblapión por culpa de la crisis. El sector 
servicios será uno de los grandes beneficiados por la condición de 
Puertollano de Ciudad Europea del Deporte 2011. 

Hermoso Murillo confía en Puertollano como Ciudad Europea del Deporte. 

Supongo que el Consistorio 
se ha visto obligado a replantear 
algunos dé los proyectos que se 
había propuesto en esta legisla
tura. 

Por supuesto. Tenemos que 
modificar algunos de los objeti
vos que nos propusimos en mayo 
de 2007, no tanto por incapaci
dad económica como por priori
dad. Cuando las cosas están difí
ciles hay que tener muy claras las 
prioridades, y la prioridad para 
nosotros son las personas, por en
cima de los proyectos. Hay actua
ciones que podrían funcionar 
mejor de cara a la galería, pero 
van a tener que esperar. 

Hablando de proyectos, estos 
días se hem puesto en marcha dos 
muy importantes para la movili
dad en Puertollano. 

La movilidad es algo impor
tantísimo para las ciudades, que 
tienen que resolver el traslado de 
personas y mercancías de un sitio 
a otro procurando la mayor cele
ridad y seguridad para los ciuda
danos. No sólo tratamos de ha
cerlos más rápidos, sino también 
más sostenibles, porque eso inci
de también en la seguridad y en 
la calidad de vida de los.ciudada-

nos, y las dos variantes inaugura
das recientemente redundan en 
esos aspectos. 

Sostenible, además, se ha 
convertido en una palabra liga
da inexorablemente a la ciudad. 

Es la imagen que queremos 
exportar. Somos una ciudad que 
tradicionalmente ha estado liga
da a la industria petroquímica, y 
no tenemos ningún pudor en de
cirlo y nos sentimos orgullosos de 
ello, pero el avance científico-téc
nico que se está llevando a cabo 
en Puertollano en base a las ener
gías renovables nos sitúan a la 
vanguardia del desarrollo. Puer
tollano es analizada y tenida en 
cuenta por todos aquellos que es
tudian el crecimiento sostenible, 
y no hace mucho tiempo la RTL, 
televisión pública alemana, hizo 
un reportaje de cómo había evo
lucionado la ciudad en las últimas 
fechas, y cómo se puede pasar de 
ser una ciudad eminentemente 
petroquímica a una actividad más 
renovable y menos contaminante 
sin que ello signifique una gran 
fractura social y sin que repercuta 
de manera muy negativa, por 
.ejemplo, en los datos relativos al 
desempleo. 

El alcalde, en la mesa de su despacho. 

Dentro de ese futuro, hay pro
yectos pendientes muy impor
tantes en Puertollfino. 

Sí. Hablamos por ejeinplo del 
Centro Nacional del Hidrógeno y 
Pilas de Combustible, im proyec
to que está en marcha y que se ha 
visto afectado por la crisis, pero 
que no vamos a dejar de lado. 
Cuando hablamos de desarrollo 
sostenible y crecimiento, todo va 
ligado, porque con él llegan avan
ces importantísimos en diferen
tes ámbitos. Por ejemplo, en un 
futuro no muy lejano seremos ca
paces de capturar el dióxido de 
carbono, y ya se han producido 
grandes avances en la generación 
de energía eléctrica a partir de 
inaterias primas menos contami
nantes. 

Todo eso, sin renunciar al pa
sado de la ciudad. 

Ni mucho menos. Creemos fir
memente que el carbón tiene es
pacio en el futuro energético, y 
que se puede hacer perfectamen
te compatible con el Protocolo de 
Kioto y con los parámetros de de
sarrollo sostenible que se están 
preparando para el futuro. Somos 
capaces de combinar ambos as
pectos. 

Para ello, son muy importan
tes las investigaciones que están 
llevando a cabo diferentes em
presas en la ciudad. 

Hablábamos antes del Centro 
Nacional del Hidrógeno, pero es 
sólo una parte. También están 
empresas como Elcogas, o el cen
tro solar fotovoltaico de concen
tración. Todos esos espacios cien
tífico-tecnológicos convierten a 
Puertollano en un nudo energéti; 
co importante a nivel nacional. 

Ese es el presente de la ciu
dad, pero ¿cuál es el futuro?. 

El futuro es trabajar por hacer 
que las personas que peor lo es
tán pasando tengan asuladolas 
iniciativas y las ayudas que su 
Ayuntamiento, como institución 
más cercana, les van a brindar. El 
objetivo que nos marcamos es 
que ni una sola familia de Puerto-
llano no tenga los recursos míni
mos para poder vivir dignamen
te; y para eso vamos a trabajar 
complementando todos los pla
nes y ayudas existentes. 

Pocas ciudades pueden pre
sumir de ello, pero nosotros po-

«Siempre hemos si
do una dudad liga
da a una petroquí
mica, pero ahora, 
además, nos esta
mos convirtiendo en 
un referente en el 
crecimiento y desa
rrollo sostenible» 

«La comunidad de 
Puertollano siem
pre ha estado liga
da a una mitología 
que no es cierta, pe
ro somos una ciu
dad cosmopolita, y 
eso nos da nuestra 
grandeza» 

tenciamos que se produzca esta 
situación, a través de la amplia
ción de los planes de ayuda y de 
la complementación de los mis
mos, y eso tiene la misma impor
tancia que cualquier infraestruc
tura. Son proyectos que no son vi-. 
sibles en cuanto al cemento, pero 
sí en cuanto al trabajo. El objetivo 
fundamental de este Ayunta
miento es que ninguna familia se 
quede sin acceso a una renta mí
nima. Y a partir de ahí, tenemos 
que intentar seguir adelante con 
ottos muchos proyectos. 

¿Como cuáles? 
Pues, por ejemplo, en riíateria 

deportiva o de promoción empre
sarial y cultural, tenemos la ter
minación de la obra del Nuevo 
Cerrú, o la reforma integral del 
Auditorio Pedro Alrnodóvar. En 
materia social, tenemos el nuevo 
centro de atención para personas 
con discapacidad fi'sica. En mate

ria de seguridad, continuaremos 
con nuestra política de incremen
to de las plantillas de Policía Lo
cal. Además tenemos importan-

• tes actuaciones en materia de or
denación del territorio, y en el 
ámbito de la sostenibilidad y el 
medio ambiente. Estamos traba
jando para mejorar el sistema de 
recogida de residuos, porque la 
sostenibilidad es un eje comple
tamente transversal para el desa-
nollo y el crecimiento económico 
de Puertollano; 

Todo ello, con la dificultad 
que entraña hacer confluir los 
diferentes puntos de vista de una 
sociedad completamente hete
rogénea. 

En este punto habría varias 
apreciaciones que hacer. La co
munidad de Puertollano está su
jeta a mucha mitología que no es 
cierta. Se habla de gran inmigra
ción cuando lo cierto es que so
mos la ciudad, entre las siete de 
Castilla-La Mancha, que menos 
porcentaje de inmigración tiene, 
por una sencilla razón: es básica
mente la más industrializada, y 
no tiene una economía basada en 
el sector servicios o de la cons
trucción. El porcentaje de inmi
gración ronda el 5%. 

Con la etnia gitana sucede lo 
mismo. Lo que ocurre en Puerto-
llano, que tiene, por ejerñplo, un 
porcentaje mucho menor de po
blación gitana que Ciudad Real, 
es que en Puertollano están mu
cho más diseminados, y no se ha 
optado por una política de gue-
tos, así que están mucho más in
tegrados en todos los aspectos de 
la vida cotidiana. Pero el porcen
taje de población es, por ejemplo, 
inferior al de la capital. Y esto nó 
significa que sea mejor ni peor, se 
trata simplemente de una reali
dad. 

Pero lo cierto es que la socie
dad de Puertollano sí es una co
munidad muy heterogénea, pre
cisamente por el carácter indus
trial de la población. Puertollano 
es una ciudad cosmopolita, una 
ciudad de aluvión, que se ha ido 
formando a través de la gente que 
ha venido a trabajar en la indus
tria, procedente de muchos luga
res y muy distintos, y es esa hete
rogeneidad la que nos da nues
tras grandezas y nuestros errores. 
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